

MEMORIA

Correspondiente al 14avo Ejercicio económico finalizado el 31 de Marzo de 2021

Sres. Miembros Asociados de la Asociación Comunitaria Sur.

Con motivo del cierre del 14avo Ejercicio económico finalizado el 31 de Marzo de 2021, y a los efectos de dar cumplimiento a las disposiciones legales y estatutarias, ponemos a vuestra consideración la presente Memoria.

Como es de vuestro conocimiento, nuestra asociación desarrolla una significativa tarea asistencial, a la vez que brinda servicios de educación en materia de prevención de la salud. Realiza y difunde artículos de interés, en materia de prevención sanitaria, destinados a la comunidad en el ámbito territorial.

En este marco, nuestra Asociación ha realizado durante el ejercicio 2.020-2.021 las actividades previstas, como finalidades y objetivos esenciales en su Estatuto. A efectos de dar mayor claridad a la presente, se detalla lo actuado en las distintas áreas abordadas.

A modo de introducción, no podemos dejar de mencionar que esta memoria no solo refleja nuestra labor que venimos realizando desde hace más de 15 años, pero más aún en el contexto a partir de la urgencia del impacto del Covid-19 dentro de un proceso singular que resignifica a la enfermedad en cada circunstancia de aparición para la intervención en lo social, trajo aparejado también un doble esfuerzo para dar contención a los sectores más vulnerables, desde la prevención para que las personas que no se contagien, hasta la logística y provisión de los alimentos e insumos necesarios sanitizantes, para dar continuidad a la labor social.

Palabras del presidente de la Asociación Comunitaria Sur

Para este cierre de ejercicio de marzo/2020 a marzo/ 2021 de la Asociación Comunitaria Sur. Un año completo de pandemia dura, quiero decirles a todos y todas que debemos comenzar por hacer un reconocimiento y agradecimiento eterno a muchos compañeros y compañeras que integraron esta organización proveniente de los sectores de trabajo nacionales, provinciales, municipales y de los distintos barrios que ya no están entre nosotros como producto y consecuencia de esta maldita pandemia. Para tod@s ell@s nuestro más profundo agradecimiento y reconocimiento por todo lo que han dado y nuestras más sinceras condolencias a sus familiares, amigos, compañeros y allegados.

Debo reconocer que la Asociación Comunitaria Sur durante este periodo de pandemia dura no pudo jamás detener sus actividades porque tenemos animales vivos en el predio a los cuales debimos atender y también porque los comedores y merenderos comunitarios que dependen de nuestra figura jurídica jamás detuvieron sus funcionamientos muy por el contrario, aumentaron sus actividades por que la paralización del país como producto del aislamiento preventivo obligatorio, hizo que much@s más compañer@s necesitaran imperiosamente de las viandas y meriendas elaboradas en los comedores y merenderos comunitarios. Ante esto también hago propicia la oportunidad para hacerles llegar a todos y todas l@s compañer@s que con mucho coraje, compromiso y amor por el prójimo hicieron posible el funcionamiento integral de todas las actividades de la Asociación Comunitaria Sur incluyendo el funcionamiento de los comedores y merenderos comunitarios y la logística para hacerles llegar los alimentos a tod@s.

Durante ese año de pandemia dura, con mucho esfuerzo pudimos lograr la presentación y aprobación del proyecto "Banco de herramientas" para la adquisición de máquinas para emprendimientos productivos por 2 millones y medio de pesos. La aprobación en el Fopecap de dos diplomaturas una ya finalizada y la otra en plena cursada. Cerrar un convenio marco de reciprocidad en capacitación con la universidad provincial de Ezeiza.

Garantizar el pleno funcionamiento de los proyectos productivos existentes en la Asociación.

Garantizar el pleno funcionamiento del proyecto Envión comunitario que les brinda contención a una importante cantidad de adolescentes con el apoyo y seguimiento del equipo técnico correspondiente. Donde se atendieron y posteriormente se derivaron a los ámbitos correspondientes distintos casos muy

delicados de adolescentes que atravesaron situaciones muy críticas y complejas como producto de la vulnerabilidad social en la que se desenvuelven.

Siento mucho orgullo por todo lo realizado en este periodo y por la predisposición, coraje, compromiso y amor de todos y todas los que fueron parte y lo hicieron posible.

Los invito a que continuemos por esta senda, entendiendo que es la correcta y que día a día tanto nos enorgullece por la solidaridad, dedicación compromiso y amor demostrado durante todo el año comprendido en este ejercicio y que lamentablemente coincidió con la terrible pandemia que nos azotó, que tanto nos angustia y la cual se llevó muchas vidas que tanto sentimos y aún lloramos.

Muchas gracias a todos y todas Por TANTO!! ¡@a abrazo con el corazón

Afectuosamente
Jorge Ravetti

En este contexto se ha trabajado arduamente, en las distintas áreas a saber:

Área Asistencial

Informe sobre el Trabajo Social

En lo que respecta al área social, durante la pandemia, se tuvo como objetivo esencial la contención, el acompañamiento y el diseño de estrategias que fortalezcan su estima, reparen y brinden igualdad de oportunidades. También se trabajó brindando herramientas para lograr accesibilidad a recursos de cuidado de la salud, como así también tratamiento de diferentes aspectos que hace a su pleno desarrollo y bienestar (psicofísico y socio-cultural); impulsar la. Integración social, el sentido de pertenencia, etc.

Silvina Bartemucci
Lic. Trabajo Social
M.P 19264

Comedores y Merenderos Barriales

Informe Responsable territorial

En la situación de la pandemia por la enfermedad Covid-19, hemos redoblado el esfuerzo para dar continuidad a la labor solidaria. Debido a esta problemática y la situación económica que produjo, se incrementó la cantidad de comedores y eso produjo mayor demanda de provisión de alimentos básicos y la gestión de los mismos, desde la búsqueda de donaciones y de generar la ampliación de los cupos alimentarios, en este contexto epidemiológico, también la provisión de productos sanitizantes y de protección personal para garantizar la medidas sanitarias.

Nuestra Asociación Comunitaria Sur se encarga de llevar adelante la distribución de alimentos frescos, secos y verduras orgánicas, entre otros, para abastecer a las familias que se acercan a nuestros comedores y merenderos barriales. Dichos productos provienen de las donaciones recibidas por parte de empresas, particulares, organizaciones sociales y organismos de diferente tipo, además de recibir parte de ello, a través de convenios alimentarios con los Ministerios de Desarrollo Social de la Provincia de Buenos Aires y de la Nación.

Nuestro objetivo, es lograr que estos espacios sean de nexo entre las familias, para que las mismas lleven alimentos a sus hogares y de esta manera evitar la separación de los lazos familiares, y que los niños/as puedan compartir el "ritual" del almuerzo o merienda junto a su entorno, fortaleciendo la integración familiar.

Nuestros comedores y merenderos en Ezeiza

Nombre	Dirección	Barrio	Localidad	Referente
Los Claveles	Las Lomitas N° 1876	Sol de Oro	La Unión	Delma Morel
Un Sueño Compartido	El Malambo N° 1330	Vista Linda	Tristán Suarez	Sandra Aller
Volver a Empezar	Los Juncos N°1291	La Porteña	La Unión	Irene Sotelo

El Sabalerito	Quinta Avenida N° 1914	Sol de Oro	La Unión	Marcelo Mertes
Carita de Ángel	El Amanecer N° 1661	Sol de Oro	La Unión	Elba Galvan
Nueva Esperanza	Los Laureles 2047	Sol de Oro	La Unión	Edith Ramos
Luz de un Nuevo Día	Eliseo La Natta 2454	San Andrés	Tristán Suarez	Gloria Ramírez

Nuestros comedores y merenderos en Esteban Echeverría

Nombre	Dirección	Barrio	Localidad	Referente
Lluvia de Arcoiris	Tupungato N° 265	Zaizar	9 de Abril	Sonia Avalos
Los Milagros	Primera Junta s/n	9 de Abril	Monte Grande	Leticia Noceda
El Triunfo	Carmen Areco N°950	El Triunfo	Monte Grande	Antoliana Torres
Centro Cultural Homero "Tolo"Arce	Calle 3 N°5271	La Victoria	Monte Grande	Carmen Duarte
La Esperanza de La Victoria	Calle 8 N°5212	La Victoria	Monte Grande	Géssica Rejala
Futuro Brillante	Lavalle 3233	Las Colinas	Monte Grande	María Carballo
Taza Tibia	9 de Julio 4220	Zaizar	9 de Abril	Graciela Romero
Los Pekes	Colon 5324	La Victoria	Monte Grande	Susana Bernal

A pesar de la pandemia durante este año tan difícil que nos tocó vivir, los comedores y merenderos en los barrios siguieron su funcionamiento. Continuamos con la entrega de bolsones alimentarios, como así también se hizo entrega de ropa y calzados que a pesar de la difícil situación seguimos recibiendo de nuestros compañeros de SENASA

Seguimos recibiendo donación de maderas y pallets provenientes del aeropuerto por gestiones de compañeros del SENASA que se desempeñan en dicho aeropuerto y que posteriormente se envían a los barrios donde funcionan nuestros comedores y merenderos para la reconstrucción de viviendas precarias y para ser también utilizada como leña para cocinar.

Se Continuó recibiendo donación de Paletas cocidas por gestión de los compañeros Noemí Melgarejo y Santiago Villareal como así también donaciones de latas de atún por gestiones de los compañeros Román Young Laffitte y José Luis Amado.

Donaciones de tambores de miel pura por gestiones de los compañeros Nelly Melgarejo y Gustavo Corso.

Donaciones de carne del Frigorífico Nueva Arenales y todo nuestro agradecimiento a su dueño sr. Richard Bruzzese.

Donaciones de carne, pescado y menudencias por gestiones de los compañeros Pedro Clos, Rodrigo Tapia y Claudio Díaz.

Donaciones de telas para el emprendimiento textil de la agrupación 21 f por gestiones de los compañeros Javier Velázquez y Laura Viana

Donaciones de material reciclable de distintos centros culturales y escuelas por gestiones de los compañeros Federico Thomander y Yolanda Velázquez. También de una distribuidora por gestiones del compañero Gustavo Medina

Nuestro agradecimiento a INTERBAIRES por la continua donación de cartón para reciclar

Y Donaciones varias acercadas por ciudadan@s comprometidos y compañeros y compañeras de SENASA y otros sectores. A tod@s ell@s nuestro más profundo agradecimiento

Recibimos también donaciones de carne, pescado y verduras que fueron repartidos a los comedores.

Los alumnos de la facultad de Ezeiza se hicieron presente en nuestro predio para realizar la donación de ropa, verduras y alimentos para los comedores.

Entregamos pollitos a los comedores y merenderos comunitarios.

Para finalizar desde nuestra Asociación Comunitaria Sur, queremos agradecer con el corazón, a todas aquellas compañeras/os que, día a día realizan la noble de tarea con tanta dedicación, en nuestros comedores y merenderos comunitarios, con familias de mayor vulnerabilidad para que cientos de personas puedan llevar viandas a sus hogares, con el objetivo de facilitar la integración familiar y que la pobreza extrema no desestructure el vínculo familiar.

Ramona Ledesma
Responsable Territorial

Programa Envión

Informe desarrollado por el equipo Técnico Programa Envión

Desde hace 6 años, luego de luego de las gestiones realizadas por parte del Movimiento de Acción Barrial (MAB) y el Movimiento Dios, Patria y Justicia Social (DPyJS), nucleados en nuestra Asociación Comunitaria Sur, se logró a mediados de 2015 que 165 jóvenes de Esteban Echeverría, Ezeiza y Almirante Brown fueran beneficiados del programa, además de abordar desde nuestro lugar, su contención

y formación. El programa Envión Comunitario sigue creciendo, ofreciendo nuevas propuestas para los jóvenes de 12 a 21 años, nucleados en nuestros comedores.

Durante la pandemia por Covid19, el programa envión comunitario de la Pcia. de Bs As que nuclea en total a 165 Jóvenes de Nuestros Comedores de la Asociación Comunitaria Sur, funcionó desarrollando nuevas estrategias pedagógicas y psicoafectivas a raíz del aislamiento social preventivo y obligatorio Programa beneficia a 150 Jóvenes más a 15 Tutores.

Se implementó una serie de estrategias que incluyeron la generación de un aula mediante Google classroom, un grupo de Facebook cerrado y un grupo de WhatsApp intentando mantener el vínculo con cada uno de los participantes del programa. La situación fue compleja dado que los chicos que participan del mismo, los adolescentes se encuentran cargados de tareas, en las cuales se trato de colaborar, sumado a la situación económica que hizo que no todos puedan acceder a las redes. Igualmente no bajamos los brazos y seguimos intentando estrechar los vínculos y estar en contacto ante esta compleja realidad que los angustia y preocupa a todos/todas.

Intentamos diversas estrategias, conectarnos por grupo de Facebook, en video llamada, posteriormente por zoom.

Realizamos actividades relacionadas con la sustentabilidad, taller de compost, reciclado (máscaras y maceteros)

Taller de cocina.

Invitamos al mago Melquiades para un taller de ciencias.

Enviamos desafíos mediante WhatsApp y esa estrategia fue la que mejor resultó en función de su conectividad.

También jugamos a distintos tipos de juegos on line, uno de ellos era el Bingo, otro de preguntas y respuestas, tuti-fruti aprendimos a cocinar, ejercicios físicos con el profesor Javier.

Ante la gran cantidad de tarea realizamos apoyo escolar en algunas materias inglés, matemáticas, construcción de ciudadanía.

Se participó en la propuesta provincial sobre los Derechos Humanos para el 24 de marzo. Haciendo Memoria plantando un árbol, plantita ò en una maceta y se filmaban ó sacaban fotos y la subían al whatsapp.

En el verano, se realizaron actividades con presencialidad cuidada. Fueron encuentros en forma presencial por grupos manteniendo el distanciamiento social.

Pero por sobre todo, se acompañó desde lo emocional, contención, escucha. Cómo así también en la orientación y asesoramiento en temas vinculados al covid, entre otros.

Hubo intervención y derivación en casos particulares, dado que se trata de uno de los grupos más vulnerables y afectados por el aislamiento.

Siempre desde una mirada colectiva en que el equipo técnico contuvo y se contuvo en los momentos adversos con el objetivo de hacer llegar a cada chic@ y a su familias que estábamos ahí, juntos. Porque sabemos que la salida es colectiva.

Todos los años se renuevan las planificaciones pensada por el Equipo Técnico. El mismo está conformado por los siguientes profesionales, a saber: (1) Trabajador/a Social, (1) Psicólogo/a, (1) Docente, (1) Profesor/a de Educación Física y (1) Operador/a Barrial, que trabajan en la contención y orientación de cada chico, como en las actividades programáticas a realizar.

Área Capacitación

En esta área acorde a las circunstancias actuales hemos acondicionado, una de las aulas de nuestra Asociación, con 4 computadoras que fueron donadas por SENASA y los elementos necesarios para poder brindar herramientas tecnológicas que permitieran que los compañeros que no cuentan con los recursos necesarios ante la nueva realidad virtual pudieran capacitarse en los distintos cursos que se brindan.

ADJUNTAMOS INFORME DEL TRABAJO DE ACONDICIONAMIENTO

Estimados,

A continuación, se envía el detalle del acondicionamiento de la Asociación comunitaria Sur para su óptimo funcionamiento tanto de una red Wifi extendida para 1 salón donde se dictarán cursos intensivos con la modalidad remota con acceso a internet, se pretende una conexión con 3 equipos Desktop con las prestaciones necesarias para brindar el acceso a los cursos virtuales.

Situación actual

- El salón no cuenta con accesos al servicio de Wifi donde se utilizarán para el acceso a las aulas virtuales.
- Los equipos Desktop seleccionados para la utilización de los cursos cuentan con los siguientes componentes
 - 2 equipos HP con procesadores Intel Core 2 Duo y 2 GB de memoria RAM.
 - 1 procesador de 3.0 Ghz.
 - 1 procesador de 2.7 Ghz
 - Disco de 160 GB
 - Disco de 80 GB
 - 1 equipo con un procesador Intel I3 4 GB de memoria.
 - 1 procesador I3 2.60 Ghz
 - Disco de 300 GB
 - 2 equipos cuentan con sistemas operativos Windows 7 profesional. (obsoleto)
 - 1 Equipo con Windows 8 Pro. (version discontinued)
 - Versiones de Office 2010 (obsoletas)
- Ningún equipo cuenta con adaptadores Wifi para conexión inalámbrica
- Ningún equipo cuenta con headset con auriculares y micrófono
- Ningún equipo cuenta con cámara Web.

Situación Deseada luego de la Actualización

- Revisión de estado de salud de los componentes de los equipos
 - Discos rígidos
 - Memorias RAM
 - Fuentes de Energía
 - Placa madre
 - Procesador.
- Se instalará la versión de Sistema operativo Microsoft Windows 10 versión 1909 (original) en todos los equipos
 - Se realizará la instalación de todas las actualizaciones críticas y de seguridad al día de la fecha.
 - Se realizará la actualización de definiciones de virus para el antivirus Microsoft Defender y se configura la actualización automática de definiciones.
 - Se optimizarán los navegadores para el uso de herramientas web.
 - Se realizará el Clear Cmos de cada equipo para acceso al BIOS.
- Se instalará la versión del paquete de Microsoft Office 2016 estándar (original).
 - Se instalan las actualizaciones críticas y de seguridad para el paquete de Office
- Se instalará un módulo de memoria de 2 GB.
 - Quedando de la siguiente manera.
 - 1 equipo con 4 GB de RAM
 - 1 equipo con 4 GB de RAM
 - 1 equipo con 2 GB de RAM
- Se realizará optimización de performance del SO para mejor rendimiento.
- Se realizará la creación de un usuario administrador con seguridad protegida con clave.
- Se realizará la instalación de software de uso diario.
- Se Instalará un Extensor de Wifi para proveer el servicio de internet en el salón donde se encuentran los equipos.
- Se colocarán un total de 3 adaptadores Wifi 1 en cada equipo para el accesos a la red.
- Se agregará un total de 3 headset con auriculares y micrófono 1 en cada equipo para interactuar en los cursos.

Luis Graffigna
Técnico

Relativo a los cursos de capacitación que brinda esta institución, se ha dado continuidad al intenso trabajo a través de talleres y cursos varios, lográndose una amplia repercusión.

Programa Secundario Con Oficios

En materia educativa, en nuestra Asociación se continúa con el dictado de clases del Secundario con Oficio, con especialización en Construcciones Civiles, donde los compañeros de nuestras organizaciones sociales pueden, no sólo cumplir con los estudios formales, sino obtener además, una salida laboral. Esto ha sido posible, gracias al convenio firmado entre la Dirección General de Cultura y Educación, Dirección de Educación de Adultos, Centro de Formación Profesional N° 402 de Esteban Echeverría, y ATE, seccional Ezeiza –Esteban Echeverría- San Vicente.

En concordancia con esto, Durante la época de aislamiento las comisiones de secundario con oficios se manejaron de manera virtual, cada profesor formaba grupos con los alumnos mediante las diferentes plataformas virtuales de acuerdo a las posibilidades de cada alumno. Hubo también alumnos que retiraban sus tareas de manera escrita y sus resoluciones enviadas por mail a los profesores con ayuda de los tutores del programa Secundaria con Oficios que vincula a la Escuela Secundaria con la Formación Profesional.

FONCAP

Se realizaron capacitaciones primarias a través del FONCAP (Fondo Nacional de Capital Social), para luego ser implementada por parte de los beneficiarios de este proyecto, con el acompañamiento de los responsables del Banco de Herramientas, designados para dicho fin, los cuales brindan apoyo para la utilización de las herramientas informáticas, volcados a cada proyecto. En esta formación participaron los compañeros que integran las cooperativas de los emprendimientos que funcionan en nuestra Asociación.

Diplomatura Universitaria en Industrias Cárnicas

El 23 de octubre, inició la Diplomatura Universitaria en Industrias Cárnicas; destinada a trabajadores y trabajadoras del Servicio Nacional de Sanidad y Calidad Agroalimentaria (SENASA). La capacitación surge gracias al trabajo de las y los paritarios del Fondo Permanente de Capacitación y Recalificación Laboral (FoPeCap) y un convenio entre ATE, la Asociación Comunitaria Sur y la Facultad de Ciencias Agrarias de la Universidad Nacional de Lomas de Zamora.

"Tuvimos una amplia participación de manera virtual. Como trabajadores del Estado estamos orgullosos porque esta es una oportunidad para que nuestros compañeros de SENASA se puedan formar y profesionalizar para ampliar capacidades laborales dentro del organismo y darle mayor eficiencia", indicó Jorge Ravetti, Coordinador de ATE SENASA y Presidente de la Asociación Comunitaria Sur.

La diplomatura cuenta con 53 inscriptos de los cuales se incluyeron 10 vacantes por fuera para que puedan extender los títulos a las organizaciones territoriales como el MAP. "Es un doble orgullo y una doble satisfacción", señaló Ravetti.

En la apertura las autoridades presentes fueron por parte de SENASA, el vicepresidente, Carlos Milicevic; el director del Centro Regional Metropolitano, Luis Leppen; el director de Recursos Humanos, Vladimir Smolyn; el coordinador Técnico de Capacitación, Abel Bertucci y la referente de capacitación del CRM, Silvina Battisti; en representación de la Facultad de Ciencias Agrarias de la UNLZ, el decano Carlos Rossi y vicedecano Javier Vazquez; Alejandro Estevez, director del INAP; Alicia Muzio, directora de Asistencia Técnica del FoPeCap y el presidente de la Asociación Comunitaria Sur, Jorge Ravetti.

Informe final “Diplomatura Universitaria en Industrias Cárnicas”

Proporcionado la Secretaria de Relaciones Institucionales de Facultad de Ciencias Agrarias - UNLZ, en el marco del Protocolo suscripto entre ambas instituciones.



FOPECAP
FONDO PERMANENTE DE CAPACITACIÓN Y
RECALIFICACIÓN LABORAL

Diplomatura Universitaria en Industria Cárnica

Informe Final
Facultad de Ciencias Agrarias
Universidad Nacional de Lomas de Zamora

FUNDAMENTACIÓN DEL PROYECTO DE CAPACITACIÓN:

Esta propuesta de capacitación se encuentra enmarcada en las acciones vinculantes entre la Facultad de Ciencias Agrarias (UNLZ) y el SENASA y tiene por objeto brindar herramientas teóricas y analíticas para el fortalecimiento, profesionalización y actualización de competencias en el desarrollo de las misiones y funciones de los agentes comprendidos en el Convenio Colectivo de Trabajo Sectorial SENASA (Dto.40/2017), vinculados con la gestión técnico operativa y sanitaria en las industrias cárnicas en las que el sector interviene.

La diplomatura Universitaria tendrá un enfoque referido a la gestión de la actividad desplegada en los establecimientos de la cadena industrial de carne de las distintas especies, desde los establecimientos faenadores de ganado a los industrializadores de productos y subproductos de origen

animal, materia cuyo control sanitario es de incumbencia del SENASA.

A tales fines, serán materia de análisis las normas y prácticas referidas a sanidad animal, controles pre y post mortem del ganado, buenas prácticas de manufactura y puntos críticos de control en los Establecimientos, condiciones sanitarias de la actividad y requerimientos nacionales e internacionales de la materia.

DESTINATARIOS:

Los postulantes de la diplomatura son quienes conforme a lo dispuesto al decreto N°40/2001 que homologa el citado Convenio, requieren actualización en materia teórica, normativa y prácticas, a los fines de profesionalizarse en su desempeño laboral y alcanzar los estándares de productividad, eficiencia y eficacia en el desarrollo de sus funciones públicas. Quienes aspiren a participar del curso deberán poseer titulación de nivel secundario.

NÚMERO DE PERSONAS QUE SE CAPACITARON: 62

INICIO Y FINALIZACIÓN: Septiembre 2020- Marzo 2021

MODALIDAD: Virtual-Semipresencial (Aislamiento, Decreto 677/20)

CARGA HORARIA: 216 Hs

OBJETIVOS:

- Proporcionar herramientas a los agentes del sector público comprendidos en el CCTS 40/2017 para el mejor desarrollo de sus tareas de control y certificación sanitarios en el marco de la producción de alimentos realizados por la industria cárnica.
- Preponderar a una mayor especialización técnico-profesional de los agentes involucrados en tales tareas.
- Reconocer la aplicación de técnicas de control de calidad aplicados a la industria cárnica.

CONTENIDOS: Se estructuran en cuatro bloques

MÓDULO 1: INTRODUCCIÓN A LA INDUSTRIA DE LOS ALIMENTOS

Docentes: Andrea Calzetta Resio ,Emmanuel Molinari

- Análisis de los aspectos productivos. Flujo de productos. El impacto de la industria en la cadena agroalimentaria.
- Análisis físico-químico de los procesos de industrialización.
- Las especialidades. Procesos operativos, sanitarios y tecnológicos de la carne y productos cárnicos, (embutidos, salazones, termoprocesados, etc)
- Industrialización de alimentos y control de calidad.

MÓDULO 2: ENFOQUES Y PROCEDIMIENTOS EN GESTIÓN DE LA CALIDAD E INOCUIDAD AGROALIMENTARIA.

Docente: Guillermo Enrique Amieva

- La gestión: Definición y perspectivas. El proceso de gestión de la calidad e inocuidad agroalimentaria. LA comisión del Codex Alimentarius, Los principios generales del Codex de Higiene de los Alimentos. Buenas prácticas agrícolas y de manufactura. POES.
- Producción primaria: Instalaciones: Proyecto y construcción. Control de las operaciones.
- Instalaciones: mantenimiento y saneamiento. Higiene personal. Transporte. Información sobre los productos y sensibilización de los consumidores. Capacitación.
- Calidad en los alimentos: Calidad e inocuidad. Nomenclatura técnica. Organización de sistema. Protocolos de calidad. Agregado de valor. Sistema de calidad. Normas y modelos de calidad.

MÓDULO 3: NORMAS DE GESTIÓN DE LA CALIDAD E INOCUIDAD AGROALIMENTARIA.

Docente: Mónica Magliani

- Los procesos operativos en la gestión de la calidad e inocuidad agroalimentaria. Encuadres normativos y procedimientos.
- Normas ISO 9000/2000, 14000/2004, 22000/05, 31000/2009.
- Análisis de peligros y puntos críticos de control (HACCP).
- Gerenciamiento de la calidad. Enfoques hacia el cliente. Conceptos de cliente interno y externo. Interrelaciones.

MÓDULO 4: ESTABLECIMIENTOS PROCESADORES PRIMARIOS.

Docente: Norberto Vila.

- Nociones de los principales industriales que se aplican a los productos de origen animal. Frigoríficos, tipos y clasificaciones. Manejo y documentación.
- Bienestar animal. Transporte. Criterios generales, aspectos constructivos e higiénicos sanitarios del área ante mortem.
- Procesamiento de animales de faena y de caza: criterios generales, aspectos constructivos e higiénicos sanitarios del área post mortem, layout operativo de los diferentes sectores de planta. Menudencias, mondonguería y tripería.
- Subproductos industriales: Harinas de carne, Sangre, Sebo y huesos, etc.
- Manejo del frío y expedición: criterios generales, aspectos constructivos e higiénicos sanitarios del área.

ESTRATEGIAS METODOLÓGICAS Y RECURSOS DIDÁCTICOS:

- Videos diseñados con finalidades de capacitación.
- Presentaciones.
- Internet: links a sitios y documentos de interés.
- Participación en foros.
- Ejercicios de autocomprobación.

- Devolución evaluativa general sobre los ejercicios.

RECURSOS: Foros de discusión, páginas web sugeridas, anuncios del tutor, mensajería interna, propuesta de actividades, foros y cuestionarios.

EVALUACIÓN: Habrá tres instancias:

1. A través de actividades multiple choice sobre las video exposiciones o el material presentado en cada módulo.
2. A través de intervenciones en foros de debate sobre materiales de lectura.
3. Evaluación integradora para sistematizar lo aprendido mediante un breve trabajo final.

REQUISITOS DE APROBACIÓN:

-Asistencia 60% de las clases virtuales y las respectivas a la participación en los foros.

-Aprobación de los requisitos académicos que se fijan en las actividades de evaluación en línea.

CRÉDITOS: Veinte (20).

RESULTADOS

El desarrollo de la capacitación utilizó la plataforma Santa Catalina <http://aula.santacatalina-pfp.net>



EVALUACIONES POSIBLES: APROBADO, AUSENTE, DESAPROBADO

Fig. 1. Representación de aprobados, desaprobados, ausentes de los 63 agentes inscriptos al curso.



Del análisis se desprende que el 81% de los participantes han aprobado y participado activamente en todas las actividades y foros de discusión y solamente el 19% han desaprobado. Concluyendo, vemos que la capacitación ha sido exitosa y reflejó una vinculación interinstitucional fluida y comprometida con los objetivos planteados.

Javier Vázquez
 Vicedecano
 Secretaria de Relaciones Institucionales
 Facultad de Ciencias Agrarias -UNLZ

Proyectos Productivos

Granja Comunitaria

Informe desarrollado por el veterinario de nuestra Asociación

El año que cubre el presente ejercicio fue muy difícil, no solo por la situación pandémica que azota a todo el mundo, sino también desde la parte sanitaria en nuestro Centro Multiplicador de Aves, el cual, por situaciones ajenas a nuestra Asociación Comunitaria, tuvimos que hacer una pausa a este proyecto que venimos realizando en conjunto con el INTA desde hace 7 años. Esta pausa se debió a que se detectó en las aves, la enfermedad de SALMONELLOSIS, producida por una bacteria que se denomina Salmonella gallinarum lo que provoco que se tomaran las medidas sanitarias correspondientes vaciando los galpones de Ponedoras y Reproductores como así también la sala de incubación.

Con el firme objetivo de darle continuidad al proyecto, y a la espera de que el INTA proveyera nuevamente de aves a nuestra Asociación, se hicieron los respectivos trabajos de desinfección de galpones, quema de cama, limpieza profunda de nidales, limpieza profunda de techos y paredes y arreglos varios correspondientes a las instalaciones de este proyecto. Estos trabajos se realizaron con los compañeros/as beneficiarios de las Cooperativas de Trabajo bajo la supervisión del Veterinario de la Asociación.

Ya en marzo de este año llegaron los pollitos BB Reproductores que fueron provistos por el INTA para darle continuidad al Centro Multiplicador de Aves.

Se le dio continuidad en materia de medidas sanitarias a la granja comunitaria, con permanente asistencia al plantel ovino de la Asociación, con vacunación, prevención de enfermedades y limpiezas del sector ovino. A las ovejas que fueron naciendo se las fueron

controlando, aumentando de manera considerable el rebaño y se realizaron tareas de esquila, desparasitación y vacunación.

En materia de bioseguridad se profundizaron las estrictas medidas higiénico sanitarias, sobre todo con lo descripto anteriormente de la Salmonella, en donde no ingresara al sector avícola ninguna persona ajena a las tareas diarias de mantenimiento y desinfección de los módulos. Estas tareas fueron realizadas con las vestimentas adecuadas de botas y ropa blanca de overoles con cofias, guantes y tapabocas.

Para esto en las entradas a este sector la Asociación cuenta con los pediluvios correspondientes a los efectos de desinfectar los calzados de las personas autorizadas a trabajar en los diferentes galpones y salas.

Se continuó con los protocolos de Control de Plagas, manteniendo un programa de desratización mediante cebos en lugares puntales o estratégicos; control de moscas.

Se pusieron a punto los galpones de Aves realizando mantenimientos básicos en techos, paredes, iluminación artificial, sistema de agua, patios y ante salas.

Se continuó trabajando permanentemente con la instrucción al personal de respetar zona limpia y sucia en baños y vestuarios; que el mismo cuente con indumentaria limpia para trabajo en zonas de contacto con animales; se dispuso de personal fijo para trabajos en cada galpón, evitando de esta manera el alto tránsito de personal que es vital para el desarrollo de estos proyectos.

En este periodo se trabajó mucho en profundizar el plan sanitario para la reanudación del Proyecto a los fines de mejorar la calidad, de mejorar el bienestar animal y de tomar las medidas de precaución necesarias de cara a seguir adelante en el próximo ejercicio anual. Este plan sanitario incluye además dotarse de medicamentos preventivos y curativos, desinfectantes y satirizantes.

Dr. Pedro Clos
Veterinario

PROGRAMA "BANCO DE MAQUINARIAS, HERRAMIENTAS Y MATERIALES PARA LA EMERGENCIA SOCIAL"

Informe Equipo Técnico

Desde el mes de agosto del año 2020 desde la Comunitaria Sur venimos trabajando en la presentación de proyectos productivos en conjunto con el programa "Banco de maquinarias, herramientas y materiales para la emergencia social" perteneciente a la Secretaría de Articulación de Política Social del Ministerio de Desarrollo Social. Cuyo objetivo es atender a las condiciones de personas en situación de alta vulnerabilidad social y económica mediante la entrega de insumos, herramientas y/o equipamiento para estimular el desarrollo productivo de pequeña escala. Con la finalidad de brindar las condiciones para que personas en situación de vulnerabilidad social y económica puedan ejercer y/o fortalecer una actividad socio-productiva de forma individual o colectiva. Este ciclo tiene tres actores importantes, por una parte el Ministerio a través de la generación de políticas para incentivar el desarrollo de proyectos productivos; el Banco a partir de la constitución en territorio de los bancos y asistencia técnica, formación y/o capacitación y por último los Titulares aquellas personas individuales, grupales informales y grupos formalizados (cooperativas, asociaciones, unidades productivas, etc.) mediante un estímulo productivo para la inclusión social y económica.

Dicho programa está integrado por dos componentes:

1. Banco de maquinarias, herramientas y materiales que consiste en la transferencia con carácter de subsidio no reintegrable a Organismos Gubernamentales y Organizaciones No Gubernamentales (es aquí donde participa la Asociación Comunitaria Sur como ONG).
2. Asistencia técnica y capacitación a través de universidades, instituciones educativas y organizaciones de la sociedad civil, con la finalidad de brindar asistencia técnica y/o capacitación necesaria en las instancias de formulación, ejecución y acompañamiento de los proyectos apoyados por el Banco de Maquinarias, Herramientas y Materiales; en este caso la Universidad Nacional Guillermo Brown (UNaB), que será la institución encargada de acompañar en la capacitación y asistencia técnicas de los proyectos presentados por la Asociación Comunitaria Sur.

En el mes de octubre del mismo año tuvimos el primer encuentro entre representantes del Ministerio de Desarrollo Social, UNaB y Asociación Comunitaria Sur, a fin de planificar las

acciones a llevar a cabo para la implementación a corto plazo de ambos proyectos socio-productivos; por una parte un proyecto agropecuario que engloba tres producciones independientes (planta procesadora de alimento balanceado, producción y comercialización de módulos avícolas y huerta orgánica); y por otra parte el proyecto textil que tiene como fin la confección de guardapolvos y ambos hospitalarios.

En el transcurso del período inicial de este proyecto, se detectó una enfermedad en nuestro plantel avícola, que transcurrió con alta mortalidad. Esta misma problemática sanitaria está transitando el INTA, con sede en Pergamino, del cual provienen los reproductores que utilizamos para la obtención de huevos fértiles, para la posterior incubación y obtención de pollitos y pollitas bebés.

Esta enfermedad denominada salmonelosis (*salmonella gallinarum*), tiene como característica principal provocar alta mortalidad, quedando muy pocos animales con posibilidad de cura. Aquellos que sí lo hacen, quedan como portadores de la enfermedad por el resto de su vida, eliminando la bacteria en el ambiente, y en el caso específico de las hembras, transmitiéndola a sus huevos, por lo que el pollito/pollita nacido de él, lo hace enfermo, con una alta tasa de mortalidad.

Una vez detectado este problema, tuvimos que reformular uno de los proyectos que hacía referencia a la construcción de módulo avícolas para su futura producción y comercialización. Luego de varias reuniones entre el equipo de la Asociación y representantes por parte del programa de la Secretaría de Articulación de Política Social del Ministerio de Desarrollo Social, presentamos un nuevo proyecto reemplazando el anterior, de reciclado, fundamentalmente creado para la inclusión social de trabajadores sin trabajo, a fin de proporcionar a través de esta labor comunitaria, una herramienta que permita mejorar las instalaciones de comedores y merenderos, y la calidad de vida de las familias con las que nuestra Asociación colabora. La Comunitaria ya venía trabajando en la recolección y clasificación de materia prima que era donada de diferentes ámbitos. Para ello, Trabajamos de forma mancomunada con distintos actores de la sociedad (tanto empresas, como particulares), los cuales donan materiales de todo tipo, a fin de reciclar y colaborar a su vez, con el medio ambiente local.

Buscamos fomentar en las empresas locales aledañas, la conciencia de reciclaje y cuidado de medio ambiente, a través de la solicitud de su material de descarte, para lograr un aporte

que equilibre y evite la proliferación constante de materiales contaminantes, en las áreas cercanas comunales.

Cabe mencionar que, para llevar a cabo estos proyectos, se generaron cooperativas de trabajo específicas para cada uno de los rubros, ya que el objetivo principal de este programa es el beneficio de los que participan activamente desempeñando actividades afines a cada uno de esos proyectos.

A su vez, se acompañan con capacitaciones primarias que se realizan a través del FONCAP (Fondo Nacional de Capital Social), para luego ser implementada por parte de los beneficiarios de este proyecto, con el acompañamiento de los responsables del Banco de Herramientas, designados para dicho fin, los cuales brindan apoyo para la utilización de las herramientas informáticas, volcados a cada proyecto.

Linda Castro
Integrante Equipo Técnico

Proyecto de Reciclado

Este programa de reciclado es llevado adelante por voluntarios y ha sido creado para la inclusión social de los trabajadores desocupados, a fin de proporcionar a través del trabajo comunitario, una herramienta que permita mejorar las instalaciones de los comedores y merenderos y la calidad de vida de las familias con que nuestra institución colabora. Así mismo, al reciclar material que nos donan, nos permite planificar un proyecto tendiente a brindarles no sólo salud integral, sino su inclusión social como trabajadores activos. De esta manera, podemos desarrollar proyectos productivos autosustentables para nuestros compañeros y compañeras nucleados en los comedores comunitarios que creamos para dar respuesta a los barrios más vulnerables de los distritos de Ezeiza y Esteban Echeverría del Conurbano Sur, de la Provincia de Buenos Aires. El reciclaje es un tratamiento que se da a los residuos, para que gran parte de lo que se desecha como basura, vuelva a la cadena de consumo transformado en nuevos productos.

En este sentido, venimos trabajando mancomunadamente con distintos actores de la sociedad, empresas varias y particulares, que realizan donación de material reciclable como papel, revistas, diarios, folletos, guías telefónicas, tapitas de gaseosa, botellas de gaseosa, llaves, cables, hierros, chapas, aluminio, bronce, etc.

Con el objetivo de mejorar el programa, se ha adquirido una máquina enfardadora que ha de permitir la realización de dicho proyecto, de una forma más dinámica y con mayor eficacia. El pago de la misma se llevó a cabo, a través de la venta del mencionado material que se sigue reciclando.

Área social

Día del Niño

A pesar de la situación sanitaria realizamos la entrega de las donaciones recibidas de juguetes, golosinas y productos alimenticios y sanitizantes para poder llevar a cabo aunque de una manera diferente, tomando todas las precauciones pertinentes para evitar el contagio.

Donación del Mercado Central

Nuestra Asociación Comunitaria Sur agradece al Mercado Central y a sus puesteros, por el esfuerzo que realizan para donar verduras y frutas, para abastecer a los comedores y merenderos donde se asiste a más de 1600 familias, e igual o mayor cantidad de niños en condiciones de extrema vulnerabilidad social.

Amar la Tierra

Donación de los siguientes productos de Zapallo Anco, banners (cajones de madera), a granel y pallets de Bolsas, bolsas de cebolla.

Solidaridad

Gracias a la colaboración de distintas empresas, particulares y diferentes organismos, podemos seguir ayudando a cada una de las familias que se acercan a los comedores y merenderos comunitarios.

Los compañeros del Movimiento de Acción Barrial (M.A.B) y Dios Patria y Justicia Social con personería jurídica de nuestra Asociación Comunitaria Sur, repartieron bolsones de mercadería a los compañeros/as de los barrios que se encuentran en situación de vulnerabilidad, abasteciendo además a los comedores y merenderos comunitarios de nuestra organización.

Alimentos Gandara

Nuestro más profundo agradecimiento por la donación de 100 unidades de Yogures bebibles 1 Lt "Gandara", 280 Unidades de Polenta, 132 unidades de Dulce de leche de 400 Grs. "Gandara" y 164 Unidades de fideos caracoles 500 Grs;

ACA ASOCIACION DE COOPERATIVAS ARGENTINAS, PILAR BUENOS AIRES
Tambores de miel

Donaciones Particulares

Se han recibido donaciones de mercaderías (productos, frescos y secos), ropa, calzado y juguetes con el fin de continuar con nuestro proyecto tanto social, como productivo.

Agradecemos a todas aquellas personas que con voluntad, dedicación y amor realizan esta noble tarea.

Ropa y calzados que a pesar de la difícil situación seguimos recibiendo de nuestros compañeros de SENASA

Recibimos donaciones de carne, pescado y verduras que fueron repartidos a los comedores, por otra parte y también a modo de donación recibimos pallets que se usaron en los comedores para restaurar la casilla de los comedores donación recibida de los compañeros Santiago y Noemí.

Los alumnos de la Universidad Provincial de Ezeiza se hicieron presente en nuestro predio para realizar la donación de ropa, verduras y alimentos para los comedores. Adriana Tedesco es una señora del Barrio 1 nos hizo llegar una considerable cantidad de ropa y zapatos para nuestros compañeros de los barrios.

SENASA también hizo una enorme donación de alcohol en gel, barbijos y máscaras para que nuestros compañeros de los barrios se sigan cuidando.

Palabras de Florencia Espinola, bibliotecaria de El Principito, acerca del programa de reciclado.

En nombre de la Comisión Directiva y de toda la comunidad agradecemos a uds, por la colaboración en la realización de este proyecto que estamos llevando a cabo, sin su ayuda no se hubiera podido. Seguiremos adelante contribuyendo al arduo trabajo que es concientizar a la comunidad sobre el uso y reciclado de materiales plásticos.

Biblioteca Popular El Principito.

Recibimos una considerable cantidad de libros que fueron destinados a armar una biblioteca para los chicos de los comedores, con la intención de crear un espacio en el que puedan realizar sus tareas. A través de la gestión realizada por Federico Thomander, delegado de Anses Monte Grande, y parte de la comisión directiva de esa institución.

Como todos los años los compañeros de SENASA, han realizado la donación de juguetes y golosinas para los festejos del día del niño.

Área Institucional

Relaciones Institucionales

Visita del Ministro de Desarrollo Social de la Nación

El día 3 de junio 2020 el ministro de Desarrollo Social de la Nación, Daniel Arroyo, el intendente interino de Ezeiza, Gastón Granados visitaron, junto al Secretario General de ATE, Hugo "Cachorro" Godoy, la Asociación Comunitaria Sur.

Recibidos por Jorge Ravetti, presidente de la entidad y Secretario General de ATE, Seccional Ezeiza- E. Echeverría- San Vicente y Ramona Ledesma, referente Territorial del Movimiento de Acción Barrial (MAB) y Secretaria General Adjunta de la CTA Autónoma Pcia. de Buenos Aires recorrieron las instalaciones del predio donde funcionan distintos proyectos productivos.

“Nos llena de orgullo abrirle las puertas de la Comunitaria a Arroyo. Es el primer ministro que nos visita”, expresó Ravetti, quién resaltó que la Asociación nuclea 12 comedores y 14 merenderos a los que se sostiene alimentariamente, sumado a los proyectos autosustentables “destinados a dar una salida laboral a los compañeros trabajadores sin trabajo”.

Los proyectos son el Centro Multiplicador de Aves (con convenio con el INTA), venta de huevos agroecológicos y cría de ovejas que están en funcionamiento. Sumado al reciclado de cartón, papel y plástico, en una primera etapa y que necesitan insumos para seguir creciendo. Además, de una textil y una carpintería que con muchísimo esfuerzo se intenta poner en marcha.

La Asociación cuenta con un edificio con dos amplias aulas para dar clases, baños para ambos sexos, zoom con cocina y un espacio para que funciones un laboratorio de triquinosis.

El Ministro se interiorizó de los distintos proyectos que se llevaron adelante como la creación de la Brigada Canina que se encuentra en funciones en el Aeropuerto Internacional de Ezeiza “Ministro Pistarini”, con cinco canes propios; capacitación en manipulación de alimentos, diplomatura de aves y el Programa Envión Comunitario, del que participan 165 chicos, pertenecientes a las familias nucleadas en el MAB, que asisten a los comedores.

Estuvieron presentes Pablo País, Director de Emergencia Alimentaria, Mercedes Cabezas, Secretaria de Organización de ATE a nivel Nacional, Pablo Centurión Secretario de Organización de CTA Autónoma de Pcia. de Buenos Aires, Paola Adduci, Secretaria General Adjunta de ATE de la seccional Ezeiza, delgados y colaboradores.

Universidad Provincial de Ezeiza

El día 17 noviembre 2020, tuvimos una reunión entre la Asociación Comunitaria Sur, ATE y la Universidad Provincial de Ezeiza, donde asistieron:

Maria Cristina Colabello - Consejera Superior -

Macarena Forneris - Secretaria Académica -

Daniel Galli - Rector -

Jorge David Ravetti - Presidente de la ACS y Secretario General de ATE seccional Ezeiza, Esteban Echeverría y San Vicente -

Laura Viana - Secretaria de la ACS y Secretaria Administrativa, Actas, Legales y Estadísticas de ATE seccional Ezeiza, Esteban Echeverría y San Vicente.

María Mercedes Cabezas - Secretaria de Organización de ATE Nación-

Para avanzar en la elaboración, planificación e implementación de convenios institucionales de cooperación.

Plan de acción:

A la fecha nuestra asociación se encuentra elaborando la planificación de las futuras actividades sociales y culturales correspondientes al año 2021-2022 como así también, la generación de convenios con las diferentes universidades, en lo que compete a la capacitación. La misma contará con el dictado de numerosos cursos, seminarios y talleres, que tendrán lugar en nuestra sede.

Entre las universidades e instituciones con las que se ha realizado convenios de diferente tipo, se encuentran la Universidad Nacional de Lomas de Zamora, Universidad de Lanús, Universidad Provincial de Ezeiza, Escuelal de Enfermería de la Asociación Trabajadores del Estado (ATE), seccional Ezeiza- Esteban Echeverría – San Vicente, sumando la posibilidad de acordar también convenios de capacitación con la Universidad Nacional de Almirante Brown.

Además se están elaborando diferentes planes de actividades recreativas, las cuales se realizarán con quienes asisten a los comedores y merenderos de los barrios.

Atendiendo a estos aspectos, los objetivos fundamentales de nuestra Asociación Comunitaria Sur para el futuro inmediato son, a saber:

Continuidad de las gestiones pertinentes para la actualización y continuidad de los distintos convenios con el Ministerio de Agroindustria Nacional, Ministerio de Desarrollo Social de la Nación, Ministerio De Desarrollo de la Comunidad de la Provincia de Buenos Aires, FOPECAP, Escuela de Enfermería, Centro de Formación Laboral N° 404 Roberto "Tolo Arce", Asociación Trabajadores del Estado (ATE) seccional Ezeiza- Esteban Echeverría – San Vicente,

La gestión para la implementación de capacitaciones varias, a través del fondo de capacitación permanente (FOPECAP)

El dictado de las siguientes cursadas:

Diplomatura, Tecnicatura y Licenciatura, en Industrias Cárnicas.

Diplomatura, Tecnicatura y Licenciatura en Auditoria Y Comercio Exterior.

Diplomatura de Perros detectores de Materia Orgánica – Brigada Canina

Todas estas, a fin de ser cursadas en el Centro de Capacitación de nuestra Asociación.

La actualización, de ser necesario, de los convenios con universidades, para el dictado de las diferentes cursadas, en el centro de capacitación, de diplomaturas específicas en producción agropecuaria y a través de estos instrumentos, aspirar a la organización de productores agropecuarios, poniendo también a su servicio el Laboratorio de Triquinosis, totalmente equipado, con el que cuenta nuestra Asociación.

AREA ADMINISTRATIVA.-

En el periodo correspondiente al ejercicio se ha incrementado en cantidad de socios.

En el actual contexto de emergencia sanitaria se han modificado la forma de presentación de documentación institucional no obstante ello se han realizado las gestiones necesarias de forma virtual y presencial mediante turnos, lo que produjo la demora en la obtención de los distintos certificados necesarios para el funcionamiento de nuestra Asociación en referencia a las presentaciones anuales obligatorias ante DPPJ Dirección Provincial de Personas Jurídicas, e inscripciones en los registros RUO Registro Único de Organizaciones dependiente del Ministerio de desarrollo de la Comunidad, REPOC Registro Provincial de Organizaciones de la Comunidad, AFIP, y CENOC. Para dar continuidad a la vida Institucional de Nuestra Asociación continuidad de nuestro proyecto social.

En concordancia con las tareas realizadas, teniendo en cuenta la licencia presentada por el tesorero de público conocimiento, se garantizó el normal funcionamiento de nuestra asociación y se para ello se han realizado las correspondientes gestiones establecidas estatutariamente ante tal situación presentada.

Finalmente, los miembros del Consejo de Administración deseamos manifestar que, gracias al esfuerzo mancomunado de los miembros del Consejo Directivo y de todos los asociados, así como la confianza puesta en nuestra tarea, la institución se encuentra funcionando acorde con los motivos y finalidades tenidos en cuenta al momento de su creación y cumpliendo con los objetivos propuestos, en el marco de su amplio y desinteresado servicio a la comunidad.

Ezeiza Pcia. Bs. As. Marzo de 2021

PRESIDENTE

SECRETARIA